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DIA DA MENTIRA
Meio sem graça, o Dia da

Mentira é comemorado hoje, em
alguns países, como o Brasil. O
Capiau gostaria, mesmo, que
fosse mentira o que estamos pas-
sando, todos, em relação à pan-
demia. Que venham vacinas e
que políticos deixem a mentira
para outras piadas de mau gosto.

ABRAÇO
Um abraço fraterno envia

aqui este Capiau ao nobre verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), que
esta semana perdeu um jovem ir-
mão. A triste notícia do faleci-
mento comoveu a todos, dentro
e fora da Câmara Municipal.
Thiago é reconhecido por todos
como um dos mais gentis e dedi-
cados vereadores e muitos vere-
adores sinalizaram a este matu-
tino seus sentimentos de pesar.

MAU
O Blog do Cecílio — jornalis-

ta e escritor Cecílio Elias Netto,
decano da imprensa piracicaba-
na — cita entrevista do ex-presi-
dente Ernesto Geisel que, em suas
recordações em 1993, já citava o
então deputado federal como
um “mau militar”. Vale conferir.

MAIS MÉDICOS
O Ministério da Saúde pror-

rogou, excepcionalmente, a per-
manência de aproximadamente
2.900 profissionais que atuam
pelo programa Mais Médicos. A
medida vale para os médicos in-
tegrantes do 19º ciclo do progra-
ma, contratados em 2020. A ini-
ciativa prevê a prorrogação au-
tomática para esses médicos
que teriam o contrato encerrado
em abril. Valei, Mais Médicos.

DIREITA
Talvez das eleições mais dis-

putadas na história do Fundeb
(Fundo Nacional para o Desenvol-
vimento do Ensino Básico) acon-
teceram em Piracicaba. Foi dia 29

de março e, lá, ficou garantido um
lugar para a Direita em Piracicaba:
Walter Koch teve 18 votos, foi o
mais votado, representando os pais.

ESQUERDA
Por outro lado, a Esquerda

ficou com uma suplência, elegen-
do Francys Almeida, também re-
presentando os pais, o que vale
dizer que a cidade está, como o
Brasil, totalmente dividida em
Direita e Esquerda. O órgão
acompanha as aplicações de
muitos milhões de reais por ano.

OUVINDO VOZES?
Sobre a reunião no Comitê

de Crise, a informação que o pre-
sidente afirmou "Falar com
Deus", para conduzir a pande-
mia. Interlocutores ficaram atô-
nitos com as respostas, sem con-
tar sua incapacidade. Será isso
mesmo no Palácio do Planalto, por
onde passou, por exemplo, JK?

PRATO FRIO
Para quem subestimou o ve-

reador Zezinho Pereira, viu que
ele realmente deu a volta por
cima, engoliu a chapa do DEM,
ganhou com os pés nas costas.
Engana-se, pelo jeito, quem acre-
dita que Zezinho está satisfeito
e submisso. Uma fera indo-
mável no exercício da política.

MESES
O mandato do prefeito Luci-

ano Almeida (DEM), como sabe-
mos, é de 48 meses, podendo
pensar em 208 semanas porque
cada ano tem 52 semanas (lem-
brem-se porque existe o 13º salá-
rio). Já se passaram três meses
e, agora, só faltam 45 meses. É o
número 45 que já começa a apa-
recer pelas redes sociais. É mole?

PERGUNTA
Nas eleições de 2022, haverá

um outro Adélio Bispo de Oliveira
para cuidar da faca? É que, nos
tempos do presidente de Prudente
de Morais, tivemos um outro Bis-
po, o Marcelino de Mello, que aca-
bou assassinando o ministro da
Guerra, Carlos Machado de Bit-
tencourt, utilizando-se de um pu-
nhal já que lhe fora tomada a gar-
rucha pelo militar. No ataque em
Juiz de Fora, ferimentos leves (...).

Força-tarefa multa bares e
interdita 9 estabelecimentos
Em Piracicaba, a fiscalização foi intensificada no travão emergencial, fase
mais restritiva do combate à pandemia, desde o dia 27/03 até 04/04

A Prefeitura de Piracicaba
intensificou a fiscalização na
fase mais restritiva do combate
à Covid-19, determinado pelo
decreto municipal  número
18.653. No período de 5 dias (25
a 29/03), a força-tarefa inspeci-
onou 67 estabelecimentos entre
bares, restaurantes, lanchonetes
e festas, interditando nove es-
tabelecimentos e multando ou-
tros dois reincidentes, com va-
lores que variam de R$
2.800,00 a R$ 6.800,00. Os es-
tabelecimentos comerciais mul-
tados por reincidência são dois
bares localizados no São Dimas
e no Bairro Alto. Outros três, si-
tuados no Castelinho, Ondinhas

e Pauliceia, foram autuados por
desrespeito ao decreto munici-
pal.  Vale lembrar que as denún-
cias mais comuns recebidas pela
Prefeitura têm sido justamente
sobre bares em funcionamento
irregular na periferia da cidade.

AGLOMERAÇÃO - Por
meio de denúncia anônima, a for-
ça-tarefa chegou a uma chácara
na Vila Sônia no último domingo
(28), que promovia uma festa
particular, reunindo entre 30 e 40
pessoas. Os responsáveis foram
orientados a encerrar a festa, fato
que ocorreu de maneira pacífica.
Também por intermédio de de-
núncia anônima, um posto de ga-
solina em Ártemis foi interditado

por permanecer aberto no domin-
go. Os agentes da fiscalização da
força-tarefa estão divididos em
duas equipes que percorrerão to-
das as regiões da cidade diutur-
namente até o dia 04/04.  As equi-
pes que trabalham durante o dia
dão início à fiscalização a partir
das 8h30. Já as equipem notur-
nas começam a fiscalizar a partir
das 19h30.  A força-tarefa é reali-
zada pelo Cevisa (Centro de Vigi-
lância em Saúde), órgão ligado à
Secretaria Municipal de Saúde e
do qual fazem parte o Cerest (Cen-
tro de Referência em Saúde do
Trabalhador) e a Vigilância Sani-
tária, além da Secretaria de Fi-
nanças, Semuttran (Secretaria

Municipal de Trânsito e Trans-
porte), Procon, Guarda Civil e
Polícia Militar. Importante res-
saltar que está proibida a reu-
nião de mais de 10 pessoas, sen-
do considerada aglomeração.
Desta forma, proprietários de
chácaras devem evitar alugar os
locais, uma vez que, comumen-
te, são usados para festas clan-
destinas. Nesses casos, tanto pro-
prietário quanto organizadores
da festa estão sujeitos a multa.

DENÚNCIAS - As equipes
da força-tarefa seguem um cro-
nograma e também atendem as
denúncias realizadas por meio do
153 (GC), 199 (Defesa Civil) e (19)
3426-1996 (Pelotão Ambiental).

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Saúde, recebe nesta quinta (1º),
mais 6.860 doses da vacina Coro-
navac/Butantan contra a Covid-
19. Com essa nova remessa, o mu-
nicípio começa a vacinar idosos
com 68 anos ou mais. Também
serão contemplados nesta fase,
com a 2ª dose, idosos e profissio-
nais da saúde que já receberam a
1ª dose da vacina do Butantan até
o dia 17/03. A vacinação desses
grupos será durante a próxima
semana. O agendamento para esta
fase começa nesta quinta-feira, a
partir das 10h, pelo site https://
vacinapira.piracicaba.sp.gov.br/.
Na plataforma, a pessoa deve es-
colher o grupo ao qual pertence,
preencher um formulário e esco-
lher onde quer ser vacinado, entre

Coronavac: Piracicaba
começa a vacinar idosos
com 68 anos ou mais

as unidades de saúde disponíveis
nessa etapa. Dependendo do mo-
mento em que a pessoa fizer o ca-
dastro, os locais indicados serão
aqueles onde ainda houver doses
disponíveis. A informação sobre
data e horário de vacinação é di-
vulgada automaticamente. Caso a
pessoa não tenha acesso a compu-
tadores ou celulares, ou ainda en-
contre dificuldades em agendar a
sua vacinação pelo site da Prefei-
tura (VacinaPira), deve ligar para
uma Unidade de Saúde, para que
os seus profissionais façam o agen-
damento online da vacinação. Para
agilizar a vacinação, é importante
também fazer o pré-cadastro no site
https://www.vacinaja.sp.gov.br/
do Governo do Estado. Esse pré-
cadastro, porém, não dispensa o
agendamento no site da Prefeitura.

Divulgação

O prefeito de Rio das Pe-
dras, Marcos Buzetto, e o su-
perintendente do Saae, Emer-
son Ricardo Vieira (direita),
pedem apoio da população para
que economize água, já que a

estiagem é histórica no muni-
cípio. Buzetto informa que está
em contato com órgãos gover-
namentais, especialmente a
Alesp, para liberar recursos para
investimentos nesse sentido. A6

Superintendente do Saae, Emerson Ricardo Vieira (esquerda),
e o prefeito de Rio das Pedras, Marcos Buzetto

Prefeitura Municipal de Rio
das Pedras e Saae pedem que
a população economize água

Divulgação

Manifestação espontânea e
pacífica ocorreu, ontem (31),
às portas do Tiro de Guerra,
com a presença de 21 pes-
soas entre convidados e tran-
seuntes que se interessa-
ram pelo tema (faixa) sem
qualquer incitação. Duas vi-
aturas da PM, sob denúncia,
estiveram no local e os poli-
ciais constataram a passivi-

MANIFESTAÇÃO
dade do ato e limitaram-se a
colher a identificação de par-
ticipantes voluntários. A ma-
ni festação terminou às
12h30, e Edson Alexandre
Oliveira garantiu que foi “em
perfeito estado de conserva-
ção e limpeza, e cada um
com a consciência em paz
por ter cumprido o dever
constitucional de cidadão”.

https://www.atribunapiracicabana.com.br
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O Julgamento e a
condenação de Jesus

Alvaro Vargas

O julgamento e a condena-
 ção de Jesus foi um even-
to que abalou a história

do mundo. O império romano
havia sido constituído, de modo
a facilitar a unificação dos povos
sob as bençãos do Cristo, gover-
nador espiritual da Terra. “Co-
meçava a era definitiva da maio-
ridade espiritual da Humanida-
de terrestre, uma vez que Jesus,
com a sua exemplificação divi-
na, entregaria o código de frater-
nidade e do amor a todos os co-
rações” (A Caminho da Luz, cap.
12, Emmanuel e Chico Xavier).

O nascimento de Jesus foi
previsto por vários profetas ju-
daicos (Números, 24:17; Isaías,
7:14 e 9:6-7; Zacarias, 9:9-10), e
o seu destino, da manjedoura ao
Calvário, estava delineado antes
de sua encarnação na Terra (Sal-
mo, 22:1-31; Isaías, 53:1-12). Mas
as profecias são apenas alerta do
Mundo Espiritual, que podem ou
não ocorrer. Portanto, o martí-
rio de Jesus foi uma decisão de
nosso livre arbítrio, com reflexos
nas reencarnações de todos os
envolvidos, conforme o grau de
comprometimento nessa tragé-
dia. Essa condenação, resultado
de nosso primarismo moral, foi
a opção para trilhar uma rota
evolutiva repleta de guerras,
destruições e morticínios. Inde-
pendentemente das nossas fal-
tas, Jesus nunca nos deixou ór-
fãos (João, 14:18). Analisando
as nossas dificuldades do mo-
mento, o espírito Emmanuel (in
op. cit.) esclarece que “a dor
completará as obras generosas
da verdade cristã, porque os
homens repeliram o amor em
suas cogitações de progresso”.

O juiz desse julgamento foi
Pôncio Pilatos, governador da
Judeia. Embora desonesto e ve-
nal, tentou utilizar de artifícios
para evitar a condenação de Je-
sus. Havia sido alertado por sua
esposa, que sonhara com o Na-
zareno: “Nada faças a esse jus-
to! Fui intuída em sonho a esse
respeito!” (Mateus, 27:19). Após
a prisão do Mestre Galileu, Lí-
via, esposa do senador Públio
Lêntulus, o procurara, pedindo
a sua absolvição (Há 2000 anos,
Emmanuel e Chico Xavier). O
senador, encontrava-se em mis-
são secreta para investigar os
desmandos de Pilatos (O Amor
jamais te Esquece, André Luiz
Ruiz e Lucius). Conhecia Jesus,
já que fora beneficiado pela cura
da lepra de sua filha (Emmanu-
el, in Op. cit.). Talvez ele pudesse
ter intercedido, mas a situação

era tensa e complicada, e havia
acabado de chegar na Judeia.

Pilatos sabia que Jesus era
inocente. Aquele, detestava os
rabinos do templo, mas os temia,
pois, mantinha negócios escusos
com eles. Era favorável a liber-
dade do Mestre, mas analisava
a possível reação desses rabinos,
que poderiam denunciá-lo ao
imperador. Ao identificar Jesus
como galileu, enviou-o para He-
rodes Antipas, rei da Galileia, que
poderia inocentá-lo. Esse, mes-
mo não identificando ilícitos, não
quis enfrentar os juízes do tem-
plo, devolvendo Jesus para Pila-
tos. Como último recurso, o go-
vernador da Judeia deu ao povo
a opção de escolherem entre Je-
sus e Barrabás, que era um co-
nhecido criminoso e assassino.
Mas os rabinos do Templo ha-
viam cooptado inúmeros indi-
víduos à sua causa, e o resulta-
do foi a libertação de Barrabás.

A tragédia do Gólgota já
havia sido prevista por Jesus aos
seus discípulos (Marcos, 8:31-33;
Mateus, 16:21-28; Lucas, 9:22-
27). Portanto, esse acontecimen-
to não foi uma surpresa. Com o
seu amor ilimitado, quando ain-
da se encontrava na Galileia, pe-
diu a Zacaria que cuidasse de
Pilatos, pois previa a sua desgra-
ça após o seu martírio (Lucius,
in Op. cit.). De fato, após ser con-
denado pelos crimes de corrup-
ção, ele acabou suicidando-se
(Pelos Caminhos de Jesus, cap.
24, Amélia Rodrigues e Divaldo
Franco). Mesmo condenado e
martirizado, Jesus cumpriu in-
tegralmente a sua missão, per-
manecendo a nossa espera para
segui-lo: "Eu sou o caminho, a
verdade e a vida. Ninguém vem
ao Pai, a não ser por mim” (João,
14:6). Allan Kardec (O livro dos
Espíritos) esclarece que ainda
que não tenhamos, no momen-
to, condições morais e intelec-
tuais para compreender a di-
mensão espiritual de Jesus Cris-
to, nem a transcendência da
mensagem evangélica, ele é o
mais perfeito guia e modelo ofe-
recido por Deus à Humanidade.

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo, PhD,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita

História Antiga
Alê Bragion

Eram dois em
um? Mistério.
Juntos, eram

pés e patas na riqueza
do nada ter. Porque
quem nada quer tudo
tem do que deseja.
Eram o pão duro que
dividiam na etimologia da pala-
vra: eram companheiros de cal-
çada, de caminhada sem ponto
de partida ou de chegada. Eram
a fé dos que entravam para a
celebração? Eram os cantos can-
ta-que-cantados dentro do tem-
plo em frente? Eram mais. Eram
os olhos dos santos em estátuas
esculpidos. Eram o verdadeiro
– o que tanto os fiéis buscam no
altar, os esquecidos. Eram, en-
tão, mais que dois em um. Eram.
Eram o sagrado em patas, em
pés, juntos – formando unida-
de subcutânea leal e espiritu-
al: intrapelos, intrapeles, in-
tracorpos. Eram um, então?
Eram. Eram o uno divino, sen-
tados à margem da rua e da vida.

No bocejo longo do cão, era
a atitude sempre beata da bea-
titude. Santidade? São Francis-
co? São Domingos de Gusmão?
Domini Canis! Nas mãos do hu-
mano, por sua vez, eram as pre-
sas do homem: um pote com a
água a ser dividida e o pão ázi-
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que passava.que passava.que passava.que passava.que passava.
Passava e não viaPassava e não viaPassava e não viaPassava e não viaPassava e não via
a santa ceiaa santa ceiaa santa ceiaa santa ceiaa santa ceia
na calçada ena calçada ena calçada ena calçada ena calçada e
de barriga vaziade barriga vaziade barriga vaziade barriga vaziade barriga vazia

mo da vida em parti-
lha sagrada. Eram uns
latidos e outros se jun-
tando às vozes que
ecoavam da missa e se
misturavam às buzi-
nas dos carros e às lu-
zes da cidade. Era o
jardim da praça, ago-
ra, a ágora ideal, Mon-

te das Oliveiras. Era o homem er-
guendo o pote d’água à altura
da cabeça – talvez a conferir se
no fundo dele nada havia de mais
sujo do que o próprio pote. Era o
amigo canino a observar. Depois,
era como se o homem repetisse
uma tradição que mal conhecia,
era o homem fazendo o mesmo
com o pão. E era o agradecer –
talvez a Deus – pelo alimento a
ser dividido com o amigo-irmão.

Era a sarjeta santa onde co-
meçavam uma ceia. Nela, se sen-
tavam apenas os que sentiam a
dor das almas nas sombras da
solidão. Era o homem e seu ca-
chorro, comendo e bebendo em
união mística que nenhuma ou-
tra há nem houve de tão igual.
Era o comer e o beber em Deus e
para Deus. Eram seus espíritos e
corpos se transmutando na
imensidão do simplesmente. Era
o fartarem-se de um amor genu-
íno, gratuito, doído de tão natu-
ral – de tão dado de graça. Era o
encherem-se de um amor subli-

me, que é o amor compartilhado
à toa. No templo, eram os fiéis
ainda a cantar. Feita a ceia po-
bre e rica em praça pública, era o
cão se enroscando debaixo das
pernas do dono. Súbito, eram
outros seres alados que se ache-
gam, vindos de jornadas seme-
lhantes, de travessias desérticas
pelos centros comerciais, vence-
dores de tentações diabólicas que
duram bem mais que quarenta
dias e quarenta anos. Eram os
irmãos do nada a haver, do
nada a ser: eram companheiros
da mesma espiritual comunhão.

Em forma de calçada, era a
mesa a começar a se fazer con-
templada. Quando a conversa se
animava, era uma santa garrafa
a surgir dentro de uma sacola
plástica com marca de hipermer-
cado. Mãos e mãos, bocas e bo-
cas. Era a purificação de corpos e
espíritos. Infelizmente, não era
mais pão físico, de trigo, o que
havia restado – Domini Canis
ganhara a maior parte. Mas to-
dos eram felizes sob a alegria so-
cialista do álcool. Seriam, então,

doze à ceia? Quem saberia? Eram
uns mais barbudos, outros já
sem suas túnicas ou vestes. Mas
eram todos iguais, em comunis-
mo teológico que filosófico. De
repente, era o culto no templo
chegando ao fim.  Assim, eram
os apáticos apóstolos postando-
se em pé, rapidamente, para
participar da saída dos fiéis –
homens santos da Igreja, gente
de bem – que lhes dariam algu-
mas moedas (talvez trinta, ar-
recadas ao final coleta). Então,
era o povo que passava. Pas-
sava e não via a santa ceia na
calçada e de barriga vazia.

Era então o milagre verda-
deiro da ressurreição dado
ante os olhos cegos dos que
procuram o mistério na escu-
ridão, eis o tudo-nada da vida
a velar o sono de todos – ador-
mecidos em tempo etílico. Eis
o Deus acontecido, nos olhos
do companheiro canino, a ob-
servar a existência da páscoa
cotidiana (canina que humana),
invisível que negada, divina que
terrena e etérea porque única
possível, única possível e real.

———
Alê Bragion, doutor em
Teoria e História Literá-
ria pela Unicamp, edi-
tor do portal Diário do
Engenho e cronista des-
ta Tribuna desde 2017
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Francys Almeida

Apandemia es-
cancarou a divi-
 são social do

País, os investidores e
grandes empresários
estão lucrando como
nunca com o maior
colapso sanitário que
se tem notícia em nosso país. Os
pequenos empresários estão sen-
do esmagados pelos decretos,
que diretamente os atingem.

Para quem é assalariado, não
precisa ser muito inteligente para
observar que o orçamento familiar
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Sofrimento do pobre
virou um enorme desa-
fio. A cada 10 reais que
tínhamos em 2019
como poder de compra
hoje vale um pouco
mais de 6 reais, ou
seja, para quem ganha
pouco e tem necessida-
de de alimentar a fa-
mília, ir ao mercado,

virou uma luta. A fome está de
volta, despejo de famílias que vão
morar nas ruas, crianças sem estu-
do, sem esperança, sem dignidade.

Mas isso não mobiliza os
patriotas de goela, que lotam a
Praça José Bonifácio para com-

bater a corrupção dos outros,
são patriotas econômicos, preo-
cupados com o próprio bolso,
enquanto seus irmãos brasileiros
estão passando fome. Isso não os
mobiliza, pois a hipocrisia efeti-
vamente norteia esse grupo.

Se cobrir com a bandeira e
chorar com hino nacional não é
sinônimo de patriotismo, ser pa-
triota é defender a nação de in-
teresse estrangeiro, se comover
com famílias de mortos pela Co-
vid-19 e outras enfermidades que
assolam o país, sentir a dor de
quem passa fome. Porém, en-
quanto pobre sofre, os mais ri-
cos se tornam mais ricos ainda.

Observando essa situação,
preocupo-me com o entendi-
mento que essas pessoas têm de
Jesus, pois ele, em nosso lugar,

jamais aceitaria ver pessoas fa-
mintas, Mas Jesus disse: “Dai-
lhes vós mesmos de comer”.

E eles responderam: “Só temos
cinco pães e dois peixes. A não ser
que fôssemos comprar comida
para toda essa gente”. Estavam ali
mais ou menos cinco mil homens.

Mas Jesus disse aos discípu-
los: “Mandai o povo sentar-se em
grupos de cinquenta”. Os discípu-
los assim fizeram, e todos se sen-
taram. Então Jesus tomou os cin-
co pães e os dois peixes, elevou os
olhos para o céu, abençoou-os,
partiu-os e os deu aos discípulos
para distribuí-los à multidão. To-
dos comeram e ficaram satisfei-
tos. E ainda foram recolhidos doze
cestos dos pedaços que sobraram.

Podemos multiplicar os
alimentos? Sim! Ajude uma
família necessitada!

———
Francys Almeida, ba-
charel em Direito, sín-
dico profissional, vice-
p r e s i d e n t e  d o  D i r e -
t ó r i o  M u n i c i p a l  d o
PCdoB em Piracicaba

Vinicius Lummertz

Em meio tantas informações
sobre a covid-19, foi divul-
 gado o Índice de Desen-

volvimento Sustentável das Cida-
des, com base em dados de 770
municípios brasileiros – 203 de-
les paulistas. A iniciativa integra
o pacto supranacional lançado
em 2015 pela Organização das
Nações Unidas (ONU), dentro do
que se passou a chamar de Obje-
tivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) da Agenda 2030.

Os resultados indicam o ta-
manho do desafio em todo o
País, classificado em 53º lugar
em um ranking de 193 posições.
Nenhuma cidade brasileira está
na melhor faixa — acima de 75
pontos, no ranking que vai até
100. Nem a primeira colocada,
Morungaba, região de Campi-
nas, que totalizou 73,4. Os cri-
térios para seleção dos municí-
pios foram: capitais, cidades com
mais de 200 mil eleitores, cida-
des em regiões metropolitanas,
cidades signatárias do Programa
Cidades Sustentáveis (PCS) na
gestão 2017-2020, cidades com a
Lei do Plano de Metas e, por fim,
cidades que representem todos
os biomas brasileiros. Isso, ex-
plica, em parte, a ausência de
algumas cidades do Estado.

Com base nesses dados, re-
finamos o olhar sobre as cidades
turísticas do estado de São Pau-
lo. Uma máxima antiga diz que

Diretrizes e metasDiretrizes e metasDiretrizes e metasDiretrizes e metasDiretrizes e metas
que tratam deque tratam deque tratam deque tratam deque tratam de
viagens e turismoviagens e turismoviagens e turismoviagens e turismoviagens e turismo
como parte de umcomo parte de umcomo parte de umcomo parte de umcomo parte de um
todo econômicotodo econômicotodo econômicotodo econômicotodo econômico
e sociale sociale sociale sociale social

Turismo e desenvolvimento
sustentável: prédica e prática

cidade boa para turista é a cida-
de boa para o morador. Os ODS
são justamente isso: uma medi-
da do quão boa a cidade é para
seus moradores, com base em 17
objetivos e uma variação que
pode chegar a 185 indicadores.

As visitas às cidades turísti-
cas do estado não deixam dúvi-
da: são uma experiência positi-
va. Nos últimos anos verifica-se
uma qualificação da oferta de
produtos e serviços, gerando
mais opções, mais empregos e
renda. Porém, de forma ampla,
o quanto dessa qualidade se re-
verte para moradores na forma
dos serviços e políticas públicas?

O Estado de São Paulo tem
70 estâncias e 140 municípios de
interesse turístico (MITs). Ou
seja, das 645 cidades, 32,6% são
turísticas. Por terem esse reco-
nhecimento, recebem repasses
de recursos para investir em
obras e melhorias de infraestru-
tura. Os repasses são do Depar-
tamento de Apoio ao Desenvol-
vimento dos Municípios Turís-
ticos – Dadetur. Ano passado,
foram R$ 223 milhões; no pri-
meiro trimestre deste ano, R$ 45
milhões. As estâncias recebem um
valor que considera o quanto ge-
ram de ICMS; os MITs recebem
menos e todos o mesmo valor.

O confronto dessas 210 ci-
dades turísticas com a lista do
Índice de Desenvolvimento
Sustentável das Cidades revela
alguns resultados interessan-

tes. Dos 203 municípios paulis-
tas avaliados, 87 são turísticos.
Ou seja, pelos mais diversos
motivos, 123 cidades turísticas
não estão no Índice, não tive-
ram seus resultados aferidos
em “erradicação da pobreza”,
“fome zero e agricultura sus-
tentável”, “igualdade de gêne-
ro”, “água potável e saneamen-
to” e “redução de desigualda-
des”, por exemplo. E as que ti-
veram precisam melhorar, mes-
mo sendo boas para os turistas.

As primeiras 23 cidades do
ranking brasileiro são paulistas,
sendo dez turísticas. Morunga-
ba é estância e recebeu nos últi-
mos três anos R$ 2,5 milhões do
Dadetur; Pedreira, a segunda,
distante 50 quilômetros, é MIT
e recebeu R$ 835 mil. Entre as
23  que mais recebeu foi Santos:
R$ 41,7 milhões, 21ª colocada
no Índice de Desenvolvimento.
Há outros exemplos: Praia
Grande está em 125ª e recebeu
R$ 41 milhões; Guarujá, em
289ª totalizou R$ 25,5 milhões;
Itu, 41ª lugar, R$ 22,2 mi-
lhões, e Embu das Artes, des-
tino turístico mais para o final
da lista, 482ª, R$ 7,9 milhões.

Há uma relação entre essas
duas bases de informação, ODS e
cidades turísticas? Sim e não. En-
tre Santos, Morungaba e Embu
das Artes há diferenças abissais,
que o turismo, como atividade so-
cial e econômica, não suplantará.
Porém, o alinhamento de objeti-
vos, com base em planos diretores
estratégicos e longo prazo, bem es-
truturados e que considerem as
vocações, obras planejadas nos
detalhes e com capacidade de au-
mentar a atratividade das cidades
– mais turistas, mais receita — e
um “pensar o fator turismo”
quando forem feitos investimen-
tos em outras áreas, certamente
poderá contribuir para melhores
resultados, seja nos ODS e, por-
tanto, para os moradores, e no
resultado turístico. Vale até mes-
mo uma renovação do olhar para
as obras que estão sendo executa-
das com os recursos do Dadetur.

Com esse pensamento, no
final de 2020 lançamos o plano
de desenvolvimento turístico do
Estado, o Plano 20-30. Ali colo-
camos este olhar: diretrizes e me-
tas que tratam de viagens e tu-
rismo como parte de um todo
econômico e social que, ao final
e ao cabo, farão com que as ci-
dades turísticas sejam boas para
todos, viajantes e moradores,
brasileiros ou estrangeiros.

———
Vinicius  Lummertz,
secretário de Turismo
do Estado de São Paulo

Covid-19 e isolamento social

O Código Civil de 2002 peca
 por sua timidez e insufi-
ciência, em matéria de

revisão contratual. Duas ques-
tões se colocam, para a refle-
xão que se pretende fazer: a pri-
meira é se a COVID-19 e seus
efeitos permitem revisão da pres-
tação contratual e isso, se posi-
tivo, qual sua extensão. A segun-
da é se o lockdown econômico
permite a resolução de contra-
tos, por onerosidade excessiva.

O Código Civil Brasileiro
não cuidou da revisão contra-
tual, em capítulo ou seção es-
pecífica. Exceções são as pre-
vistas nos artigos 317 e 317.

Pelo artigo 316 podem as
partes ajustar a correção mo-
netária, em periodicidade anu-
al, por força da Lei 10.192/
2001, e juros remuneratórios.
A segunda exceção, no artigo
317, é simples e direta: se ocor-
rer desproporção manifesta,
entre o valor da prestação de-
vida e o momento da formação
do contrato e de sua execução,
por motivo imprevisível, deve-
rá o juiz corrigi-lo, para asse-
gurar o valor real da prestação.

O artigo 317 permite a re-
visão contratual pelo juiz, cui-
da do plano da eficácia e de se
buscar sinalágma funcional.

Na doutrina brasileira, a
maioria dos textos qualificou a
pandemia como “caso fortuito ou
força maior”, concluindo, a par-
tir daí, que os contratantes não
estavam mais obrigados a con-
cluir os contratos, nos termos
do artigo 393 do Código Civil.

A depender de cada relação
contratual concreta, o mesmo
acontecimento pode se qualifi-
car, juridicamente, como caso
fortuito ou como acontecimen-
to extraordinário e imprevisível.

A impossibilidade defini-
tiva da prestação sem culpa
do devedor, produz a extin-
ção do vinculo obrigacional,
nos termos dos artigos 234,
238, 248 e 250 do Código Civil.

A frustração parcial do fim
do contrato e a impossibilidade
temporária podem atrair o remé-
dio revisional. O dever de rene-
gociar é o dever de todos, que
pode ou não ser bem sucedido.

A pandemia de COVID-19
foi tragédia que a todos surpre-
endeu e seus efeitos se farão
sentir por muito tempo, acen-
tuando a desigualdade econô-
mico-social, existente entre nós.

O fundamento normativo
do dever de renegociar situa-
se na cláusula geral da boa-fé
objetiva, estampada no artigo
422 do Código Civil, que impõe
aos contratantes se comportem
de modo leal e transparente,
colaborando mutuamente para
a concretização do contrato.

O dever de renegociar é as-
pecto relevante, suscitado pela
pandemia, evitando verdadeira
enchente de questões judiciais.

———
Frederico Alberto Bla-
auw é mestre em Di-
reito Comercial, advo-
gado e consultor de em-
presas, professor de
Direito Empresarial
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Luciano Almeida eleito
presidente dos Comitês
Eleição do prefeito de Piracicaba ocorreu de forma on-line na manhã de
terça (30) e foi transmitida pelo YouTube; comitês são estadual e federal

Eleição da Diretoria foi em plenária virtual

Divulgação

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida, foi eleito presi-
dente dos Comitês PCJ nesta
terça (30), durante a 25ª Reu-
nião Ordinária dos colegiados,
também conhecida como Plená-
ria dos Comitês PCJ. A reunião
foi on-line e transmitida pelo
YouTube. Além da eleição da di-
retoria, houve a posse dos mem-
bros eleitos da sociedade civil
(usuários de recursos hídricos
e organizações civis) e indicados
pelos municípios e órgãos gover-
namentais (União e Estados de
São Paulo e Minas Gerais).

Almeida foi eleito presiden-
te do CBH-PCJ (Comitê Paulis-
ta) e do PCJ Federal por acla-
mação para o biênio 2021-2023.
“A junção das pessoas dentro de
um objetivo comum, no caso a
água, é fundamental para que
possamos realizar um grande
trabalho em relação aos recur-
sos hídricos no Estado de São
Paulo. Agradeço a confiança de to-
dos. Vamos fazer um trabalho
aberto e em conjunto. É importan-
te a união neste momento”, res-
saltou o prefeito de Piracicaba.

Como vice-presidente do
CBH-PCJ e 2º vice-presidente
do PCJ Federal, os membros
dos Comitês PCJ escolheram
Marco Antonio dos Santos, re-
presentante da Assemae (Asso-
ciação Nacional dos Serviços
Municipais de Saneamento).

Como secretário-executivo do
CBH-PCJ e do PCJ Federal foi elei-
to André Luiz Sanchez Navarro,
da Secretaria de Infraestrutura e
Meio Ambiente do Estado de São
Paulo (SIMA). Navarro era secre-

tário-executivo adjunto e agora
assume a vaga deixada por Luiz
Roberto Moretti, falecido no dia 4
de fevereiro deste ano e homena-
geado durante a reunião. O car-
go de secretária-executiva adjun-
ta será exercido por Caroline Tú-
bero Bacchin, funcionária do De-
partamento de Águas e Energia
Elétrica e representante da SIMA.

Para a 1ª vice-presidência
do PCJ Federal foi eleito Sid-
ney José da Rosa, que é o atual
presidente do CBH-PJ1 (Comi-
tê Mineiro). Como 3º Vice-pre-
sidente do PCJ Federal foi esco-
lhida Roseli dos Santos Souza,
da Secretaria Nacional de Segu-
rança Hídrica do Ministério do
Desenvolvimento Regional.

O novo mandato dos mem-
bros começou ontem (31) e vai até
março de 2023. As eleições do Co-
mitê das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba e Jaguari (CBH-
PJ1), que abrange a parcela mi-
neira das Bacias PCJ, já foi reali-
zada em 2020 em processo eleito-
ral específico. Nesta plenária, o
comitê mineiro indicou seus
membros para o comitê federal.

Além das diretorias do CBH-
PCJ e PCJ Federal e Secretaria
Executiva dos Comitês, membros
dos quatro segmentos que inte-
gram os colegiados – órgãos de
governo, municípios, usuários de
recursos hídricos e organizações
civis – escolheram os representan-
tes dos municípios paulistas no
CRH-SP (Conselho Estadual de
Recursos Hídricos), CMC-SP
(Conselho Estadual de Mudanças
Climáticas) e Conesan-SP (Conse-
lho Estadual de Saneamento).

Também foram indicados re-
presentantes dos Comitês PCJ nos
Fóruns Paulista e Nacional de Co-
mitês de Bacias e na Rede Brasil
de Organismos de Bacias Hidro-
gráficas (Rebob), além de eleitos
representantes que compõem a
Câmara Técnica de Planejamen-
to (CT-PL). A CT-PL atua como
instância preliminar dos Comitês
PCJ para apreciar propostas rela-
cionadas a financiamentos de in-
teresse regional e priorização de
projetos e obras, além de integrar
e articular as ações das demais
Câmaras Técnicas, bem como a de
consolidar pareceres dessas Câ-
maras a serem submetidos aos
Plenários dos Comitês PCJ.

DELIBERAÇÕES — Os
membros dos colegiados também
aprovaram deliberações sobre o
Planejamento Anual de Atividades
dos Comitês PCJ para o ano de
2021; o Regimento Geral das Câ-

maras Técnicas dos Comitês PCJ; e
o Plano de Aplicação de Recursos
da Cobrança pelo Uso da Água em
Rios de Domínio do Estado de São
Paulo, na área das bacias hidro-
gráficas dos rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí – Cobrança PCJ Pau-
lista – referente ao exercício 2021.

Na reunião ainda foram refe-
rendadas deliberações AD REFE-
RENDUM já aprovadas na CT-PL
no início de março. Na lista, estão
as deliberações que permitiram a
abertura de quatro editais, no va-
lor total de cerca de R$ 13,5 mi-
lhões, para a seleção de áreas e
empreendimentos nas áreas de
“Saneamento e Controle de Per-
das Hídricas”, “Saneamento Ru-
ral” e “Proteção de Mananciais”.
As áreas e empreendimentos re-
ceberão investimentos de várias
fontes de recursos, entre elas as
Cobranças PCJ Paulista e Federal
pelo uso dos recursos hídricos.

Os Comitês PCJ
Os três colegiados que

formam os Comitês PCJ – Co-
mitê das Bacias Hidrográficas
dos Rios Piracicaba, Capivari
e Jundiaí (CBH-PCJ), Comitê
das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e
Jundiaí (PCJ FEDERAL) e o
Comitê das Bacias Hidrográ-
ficas dos Rios Piracicaba-Ja-
guari (CBH-PJ1) — comparti-
lham uma diretoria integrada
e são as instâncias máximas
para a tomada de decisões
sobre a gestão de recursos
hídricos nas Bacias PCJ.

O comitê paulista (CBH-
PCJ) completou 27 anos de
instalação no dia 18 de no-
vembro de 2020. Em março
deste ano, o comitê federal
completa 18 anos e o mi-
neiro (CBH-PJ1), 13 anos.

As Bacias PCJ abrangem
76 municípios (71 paulistas e

cinco mineiros). Os Comitês
PCJ são compostos por repre-
sentantes dos Governos Fe-
deral, dos Estados de São
Paulo e de Minas Gerais, dos
municípios, usuários dos re-
cursos hídricos e da socieda-
de civil. Sua gestão é descen-
tralizada e participativa, e bus-
ca a convergência de deci-
sões como forma de garantir
o desenvolvimento e a conti-
nuidade da gestão dos recur-
sos hídricos nas Bacias PCJ.

A região das Bacias PCJ é
habitada por cerca de 5,7 mi-
lhões de pessoas e responde
por cerca de 5% do PIB (Pro-
duto Interno Bruto) brasileiro e
por 14% do PIB do Estado de
São Paulo. A Agência das Baci-
as PCJ, entre outras funções,
atua como braço executivo dos
Comitês PCJ e foi criada há 11
anos, em novembro de 2009.

Diretoria eleita para o
CBH-PCJ e o PCJ Federal

Presidente do CBH-PCJ e
Presidente do PCJ FEDERAL:
Luciano Santos Tavares de Al-
meida (Prefeito de Piracicaba)

Vice-presidente do CBH-
PCJ e 2º Vice-presidente do
PCJ FEDERAL: Marco Antonio
dos Santos (ASSEMAE)

Secretário-executivo
do CBH-PCJ e do PCJ FE-
DERAL: André Luiz Sanchez
Navarro (SIMA)

Secretária-executiva
adjunta do CBH-PCJ: Caro-
line Túbero Bacchin (SIMA)

1º Vice-presidente do
PCJ FEDERAL e Presidente do
CBH-PJ1: Sidney José da
Rosa (Associação de Agricul-
tura Orgânica e Biodinâmica
Serras de Santana - BIOSS)

3º Vice-presidente do
PCJ FEDERAL: Roseli dos
Santos Souza, da Secretaria
Nacional de Segurança Hí-
drica do Ministério do De-
senvolvimento Regional

DIRETORIA DO CBH-PJ1
(eleições realizadas em 2020):

Pres idente :  S idney
José da Rosa (BIOSS)

Vice-presidente: Laene
Fonseca Vilas Boas (Federa-
ção das Indústrias do Estado
de Minas Gerais - FIEMG)

Secretário-executivo:
Damião Aparecido do Cou-
to (Prefeitura de Toledo)

Secretário-executivo
adjunto: Rodrigo Alves de
Oliveira (Prefeitura de Ca-
manducaia).

CONSÓRCIO DE IMÓVEL CONTEMPLADO
CRÉDITO DE R$ 416 MIL PARA COMPRAR,

CONSTRUIR, QUITAR, OU REFINANCIAR
R$ 54 MIL + PARCELAS - 19 99931 2397

Conserto fogão
a gás... Pedro
Tel. e zap (19)
9 9696 2179

ou (19)
9 9654  2692

PINTOR: Residencial e comerci-
al, orçamento sem compromisso.
Piracicaba e Rio das Pedras. Tra-
tar fone: 99310-4666 com Júnior.
------------------------------------------
ATENÇÃO - Aqui pode estar seu
pão. Está a sua disposição gra-
tuitamente para trabalhos e ven-
das de produtos em geral, novos
e usados de pessoas necessita-
das, pequenos produtores, artis-
tas, colecionadores, consertado-
res em geral etc. Apresente-se
aos domingos, das 8h ás 12h, no
Lar dos Velhinhos de Piracicaba,
avenida Renato Wagner, 770.
------------------------------------------

VENDO OU TROCO apartamento em
Piracicaba por imóvel em São Pedro
ou Piracicaba tratar : (19) 9.9665.8116
------------------------------------------
TERRENO COM BARRACÃO
310m2 aceito carro no negócio
apenas 45.000. Local Capela. Con-
tato Elaine 19- 98216-9127 zap.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDE-SE imóvel em  SÃO PE-
DRO, com 2 casas, cada com 2
dorm, sala, coz, wc, gar. (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE  apartamento Praia
Grande, cel: 99101-8784.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos 3
quartos. Estacionamento coletivo.
Praca a arborizada, play ground,
área de lazer e quadra de esporti-
va. Recem reformado. A duas qua-
dras de distância da praia. De frente
ao shopping Praiamar e hipermerca-
do Carrefour. Próximo tem farmácia,
padaria, banco, ponto de táxi e ôni-
bus. Contatos: (19) 99897-1417 Ali-
ne ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA - No Lar
dos Velhinhos, duas vagas óti-
mas. Estuda permuta com imó-
veis. F: 3372-9482.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE - O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Avenida: Renato Wagner
770. F: 996330202, com Viviane.
------------------------------------------
BOMBA D’ AGUA PARA POÇO
Schneider manual ou com motor R$
700,00. Tratar Rua Moraes Barros,
1205. Fone: 19 3422-5162.
------------------------------------------

VENDE-SE carro Corolla 2005, gaso-
lina, super econômico, manual, com-
pleto, impecável. Tratar pelo celular
(19) 9.9705-5588. Valor: R$22.500,00.
------------------------------------------
VENDE-SE chevrolet classic 2013 com
4 portas 15000+ assumir parcelas -
maiores informações 19 991911944.
------------------------------------------

920 toneladas920 toneladas920 toneladas920 toneladas920 toneladas
de alimentosde alimentosde alimentosde alimentosde alimentos
arrecadadas:arrecadadas:arrecadadas:arrecadadas:arrecadadas:
fraternidadefraternidadefraternidadefraternidadefraternidade

Analise o que afirmam:
“meu prato de comida divido-o
om meu esposo e dois filhos”; “as
crianças comom este pequeno
marmitex e eu tomo água para
disfarçar a fome”; “os idosos ali-
mentam-se uma vez ao dia”; “às
vezes algum vizinho colabora”;
“viemos à feira recolher as so-
bras”...  Tem um provérbio que diz
“de grão em grão, a galinha enche
o papo”. Leitor, faça sua doação...

Final izando,  durante a
programação, os cantores e de-
mais presentes entraram e vi-
braram com a música oficial da
campanha “Vamos dar  as
mãos, vamos dar as mãos...”.

Durante a campanha Band
Contra a Fome, foram arreca-
dadas 920 toneladas de ali-
mentos, mais os reais arreca-
dados que as ONGs irão distri-
buir com criteriopara a popu-
lação vulnerável do país.

———
Aracy Duarte Ferrari,
escritora

Band Contra a Fome
Aracy Duarte Ferrari

Aracy Duarte Ferrari

Coordenado pelo jornalista e
apresentador José Luiz Da-
 tena, o qual para obter êxi-

to e atingir o objetivo proposto,
contou com a participação de in-
dustriais, artistas, cantores, du-
plas sertanejas, pintores e outros
de vários estados brasileiros: Ro-
berta Miranda, Fagner, Maria
Cecília e Rodolfo, Fátima Leão,
Rogério Flausino, Yasmin Sou-
za, Chitãozinho e Chororó, Luan
Santana, Edson e Hudson,
Eduardo Cobra e Fernando Mar-
ques. Todos fizeram sua doação
e solicitaram ao telespectador
que fizessem doação de alimen-
tos que compõem a cesta básica.

Datena, com firmeza, clareza
e objetividade, agradeceu a todos
e estimulou o ouvinte a colaborar
com reais que, mesmo sendo pou-
co, deverá ser doado de coração!
Afirma ele que grande parcela da
população brasileira vive na pobre-
za extrema e com a pandemia que
assola a situação econômica do
país, essa situação só acentuou-
se. É preciso e urgente como reta-
guarda, a ação da solidariedade
para amenizar a fome que dói, ma-
chuca, entristece, desespera.
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Barreiras sanitárias:
orientação à população
Objetivo é conscientizar a população sobre a necessidade de
reduzir a circulação de pessoas nas ruas até o dia 4 de abril

Desde o último sábado (27), a
Prefeitura de Piracicaba tem mon-
tado diversas barreiras sanitárias
por toda a cidade, formadas por
equipes da Secretaria de Saúde e
Guarda Civil, com objetivo de cons-
cientizar a população sobre a ne-
cessidade de reduzir ao máximo a
circulação de pessoas nas ruas até
o próximo dia 4 de abril.  A medida
está em sintonia com a fase mais
restritiva no combate à Covid-19 em
Piracicaba, determinada pelo de-
creto municipal número 18.653,
assinado pelo prefeito Luciano Al-
meida na última quinta-feira (25).

O secretário de Governo, Car-
los Beltrame, lembrou que essas
ações são orientativas e que, nesse
caso específico, a Prefeitura não
está multando ninguém, como di-
vulgado pelas mídias digitais. "A
receptividade dos cidadãos abor-
dados tem sido excelente. Duran-
te essas ações, além de medir a

temperatura, os profissionais de
saúde reforçam a necessidades de
as pessoas permanecerem em casa,
para assim evitar o colapso na taxa
de ocupação de leitos de UTI para
pacientes com Covid-19", frisou.

Beltrame também se pronun-
ciou sobre o número divulgado
pelo Governo Estadual, apontan-
do que no último domingo, 50%
dos piracicabanos permaneceram
em casa durante o isolamento so-
cial. "Ainda não é o ideal. Precisa-
mos de uma adesão maior. Daí a
importância do trabalho de cons-
cientização que está sendo feito
junto à população”, reforçou.

As barreiras sanitárias serão
montadas diariamente nos princi-
pais pontos da cidade até o dia 04
de abril.  No último final de sema-
na, elas estavam na avenida Beira
Rio e Cruzeiro do Sul no bairro San-
ta Terezinha e no Terminal Rodo-
viário Intermunicipal (rodoviária). Barreira sanitária no Terminal Rodoviário Intermunicipal

Prefeitura/CCS

"O culto dos"O culto dos"O culto dos"O culto dos"O culto dos
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uma negação douma negação douma negação douma negação douma negação do
caráter final dacaráter final dacaráter final dacaráter final dacaráter final da
morte; mortosmorte; mortosmorte; mortosmorte; mortosmorte; mortos
são deificados,são deificados,são deificados,são deificados,são deificados,
não anulados;não anulados;não anulados;não anulados;não anulados;
eles não sãoeles não sãoeles não sãoeles não sãoeles não são
descartados,descartados,descartados,descartados,descartados,
mas trazidosmas trazidosmas trazidosmas trazidosmas trazidos
para junto depara junto depara junto depara junto depara junto de
nós". (Williamnós". (Williamnós". (Williamnós". (Williamnós". (William
Desmond)Desmond)Desmond)Desmond)Desmond)

Para também vencermos, pre-
cisamos manter aceso o respeito
àqueles nos antecederam, honran-
do seus nomes, respeitando sua
morte. Eles não podem ser des-
cartados, precisam ser trazidos
para junto de nós. Obviamente,
que, em um ambiente de pande-
mia, observados protocolos cor-
retos de segurança, implantados
com inteligência e sensibilidade.

Que, nesta vida e na pró-
xima, possamos preservar e ex-
pressar o sagrado direito de
manifestar nosso sentimento
por aqueles que amamos.

———
Lourival Panhozi, presi-
dente do Sefesp (Sindica-
to das Funerárias do Es-
tado de São Paulo). Cola-
boração enviada por Car-
los Longatto, diretor-pre-
sidente do Grupo Bom
Jesus e diretor do Sefesp

O peso do vazio
Lourival Panhozzi

A maior perda que estamos
tendo na pandemia, peso
 que teremos que supor-

tar para sempre, pela imposi-
ção/proibição de carregarmos
nossos próprios mortos, é a per-
da do "momento do adeus".

Nos filmes de ação os he-
róis abatidos nunca são deixa-
dos no campo de batalha, a tro-
pa toda se arrisca para resga-
ta-los. Ninguém quer voltar pra
casa com o peso do vazio.

Morte por Covid-19 é, depois
do suicídio, a forma mais triste
de se perder alguém, é também o
meio mais solitário de morrer.

Sou funerário há 45 anos e
nunca havia sentido uma energia
tão densa entre os enlutados. Sa-
ber que, em boa parte, as medidas
legais impostas às famílias que per-
dem um ente querido são desne-
cessárias ou poderiam ser aplica-
das de forma a manter um míni-
mo de dignidade e respeito, me
entristece como profissional e tam-
bém como enlutado que me tornei
pela perda de muitos amados.

O peso do vazio de um adeus
que faltou, teremos todos que su-
portar. O luto que não é vivido, no
todo, é por todo tempo sentido.

Como funerário, peço perdão
às famílias que não pude permitir
(em razão da lei) se despedirem
adequadamente de seus amados.
Como homem, prometo me esfor-
çar, ainda mais, para recuperar o
rito sagrado que marca a deifica-
ção daqueles que, de nós, se adi-
antam na  trajetória evolutiva.

Justino Adiriano F. da Silva
nos ensina: "Os antepassados —
como disse Frei Rovilio Costa —,
dos quais somos filhos para a
vida e para a fé, não são apenas
fragmentos culturais da ação
humana no curso da história,
mas é a própria humanidade que
venceu a peregrinação terrestre."

FALECIMENTOS
SRA. MARIA APARECIDA RODRIGUES STOPPA
faleceu ontem, nesta cidade, contava 82 anos, filha
dos finados Sr. João Batista Rodrigues da Silva e
da Sra. Guilhermina Maria de Jesus, era viúva do
Sr. Eduardo Stoppa, deixa os filhos: João Valdir
Stoppa, casado com a Sra. Vera Osti Stoppa; Van-
derleia Aparecida Stoppa Cassiere e Alexandre
Stoppa. Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será realizado hoje
às 10h00 no Cemitério da Saudade, em jazigo da
família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

JOÃO DEODATO DE SOUZA faleceu ontem, na ci-
dade de Limeira - SP, filho da Sra. Maria Deodato de
Souza. Deixa demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem às 17h00 no Cemité-
rio Municipal de Iracemápolis – SP, em jazigo da
família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ANTONIO FRAY FILHO faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 74 anos, filho dos finados Sr.
Antonio Fray e da Sra. Maria Guth, era casado com a
Sra. Elza Munhoz Fray; deixa os filhos: Ed Wilson Fray;
Robson Fabiano Fray; Anderson Murilo Fray e Mariele
Daiane Fray. Deixa netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi realizado ontem às
09h30, no Cemitério Parque da Ressurreição em jazigo
da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ADILSON BERNARDI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 77 anos, filho dos finados Sr.
Paulo Bernardi e da Sra. Maria Luiza Magro, era
casado com a Sra. Maria Edina Zatarin Bernardi;
deixa os filhos: Marcos Adilson Bernardi; Marcelo
Bernardi e Matheus Bernardi, já falecido. Deixa
netos, demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo saído o féretro às
11h00 do Velório do Cemitério Municipal de Salti-
nho/SP para a referida necrópole em jazigo da fa-
mília. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. NAIR FERRAZ LUCENTINI faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 77 anos, filha dos finados Sr.
Juliano Ferraz e da Sra. Ana Mazarin Ferraz, era
viúva do Sr. Antonio Walter Lucentini; deixa os fi-
lhos: Ana Clara Lucentini Peixoto; Agnaldo Apareci-
do Lucentini, já falecido; Silvana Aparecida Lucen-
tini de Oliveira; Antonio Marcelo Lucentini; Maria
Angelica Lucentini e Dimas Alessandro Lucentini.
Deixa netos, bisnetos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado ontem, tendo saído o

féretro às 10h00 do Velório da Saudade, sala 04,
para o Cemitério Municipal da Saudade em jazigo
da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. CLEONILDA TRAIBA LOPES PIRES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 71 anos, filha dos fina-
dos Sr. Hercilio Traiba e da Sra. Maria de Lourdes
Traiba, era viúva do Sr. Benedito Albino Lopes Pires;
deixa os filhos: Elenice Raquel Traiba Lopes Pires;
Anderson Samuel Lopes Pires; Rute Traiba Lopes
Pires; Levi Lopes Pires; Luciano Albino Lopes Pi-
res, casado com a Sra. Marilaine Lopes Pires; San-
dra Eloise Lopes Pires, casada com o Sr. Elizeu
Bento; Jesse Albino Lopes Pires, casado com a
Sra. Pamela Lopes Pires; Ricardo Lopes Pires,
casado com a Sra. Rosana Lopes Pires e Davi
Lopes Pires, casado com a Sra. Marilia Cleto Lo-
pes Pires. Deixa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 16h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Rezende, sala 01, para o
Cemitério São João Batista em Rio Claro/SP em jazi-
go da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. ROSELI APARECIDA ISRAEL CAMARGO fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava 62 anos, filha
dos finados Sr. Rodrigo Israel e da Sra. Ambrosina de
Oliveira Israel, era viúva do Sr. Antonio Aparecido
Camargo; deixa os filhos: Bruna Caroline Camargo;
Flavia Marcele Camargo; Luciano Jose Camargo; Eli-
sandra Aparecida Camargo Jorge; Fernanda de Fati-
ma Camargo Silva; Lucimara Aparecida Camargo
Pereira e Edirlei Rodrigo Camargo, já falecido. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, tendo saído o féretro
às 14h00 da sala 03 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida necrópole, em jazigo
da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ROBERTO ROQUE faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 49 anos, filho do Sr. Jose Roque, já fa-
lecido e da Sra. Laudina Afonsa de Toledo Roque;
deixa os filhos: Jackson Roque e Thiago Roque.
Deixa netos, demais familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala 02 do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende para a referida necrópole em jazi-
go da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

PROFESSORA ALDINA TERESINHA BORGUESA-
NI faleceu ontem, nesta cidade, contava 87 anos, filha
dos finados Sr. Hermenegildo Rossi Borguezani e da
Sra. Catarina Niquele. Deixa irmãos, cunhados, sobri-
nhos, demais familiares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem às 14h00 no Cemitério Santo An-
tonio de Padua na Cidade de Campinas – SP, em jazi-
go da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. VALDETE DE AGUIAR RODRIGUES BARREI-
ROS faleceu ontem, nesta cidade, contava 68 anos,
filha dos finados Sr. Henrique Muniz de Aguiar e da
Sra. Maria Cordeiro da Silva, era viúva do Sr. Sebas-
tião Rodrigues Barreiros, deixa os filhos: Rosemeire
Maciel Vicentin casada com o Sr. Edson Vicentin;
Marcio Pereira Maciel, já falecido, e João Herbit
Pereira Maciel, já falecido. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado ontem às
13h00 no Cemitério Municipal da Vila Rezende, em
jazigo da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. ANTONIO BELARMINO DA SILVA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 73 anos, filho dos fina-
dos Sr. Oscar Belarmino da Silva e da Sra. Vicentina
Aparecida de Mello, era casado com a Sra. Catarina
Novoletto da Silva, deixa os filhos: Adilson Belarmi-
no da Silva, casado com a Sra. Maria Aparecida da
Silva; Edenilson Belarmino da Silva, casado com
a Sra. Francisca Pereira da Silva e Fernanda Cris-
tina da Silva. Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi realizado ontem, às
16h00 no Cemitério Municipal da Saudade em jazi-
go da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SRA. ELZIRA FRANZIN GRANA faleceu ontem,
nesta cidade, contava 84 anos, filha dos finados
Sr. Angelo Benevenuto Franzin e da Sra. Rosa
Herminia da Fonseca, era viúva do Sr. Nestor
Grana; deixa o filho: Paulo Eduardo Grana, ca-
sado com a Sra. Paula Teixeira Botechia. Deixa
netas, demais familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, às 16h30 no Cemitério
Municipal da Saudade de São Pedro/SP em jazigo
da família. ABIL GRUPO UNIDAS – FUNERAIS

SR. SEBASTIÃO AVELINO DANIEL faleceu ontem
na cidade de Piracicaba, aos 71 anos de idade e era
viúvo da Sra. Florentina Anacleto Daniel. Era filho
da Sra. Lazara Mariana Daniel, já falecida. Deixa
os filhos: Irene Daniel Barbosa, Inizia Daniel, Car-
los Roberto Daniel, Arlene Daniel Carvalho e Clau-
dio Daniel. Deixa16 netos, 01 bisneto e demais pa-
rentes e amigos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
as 10:30 hs, saindo a urna mortuária do Velório mu-
nicipal de Vila Rezende sala- 01, seguindo para a
referida necrópole, onde será inumado em jazigo
da família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. ANTONIO FRANCISCO URBANO PASSERI fa-
leceu ontem na cidade de Piracicaba, aos 76 anos
de idade e era casado com a Sra. Marisa Aparecida
da Silva Passeri. Era filho do Sr. Vicente Passeri e
da Sra. Analia Urbano Passeri, ambos falecidos.
Deixou os filhos: Fabio Luis Passeri casado com
Andrea Cristina Gomes de Moraes e Juliana Passeri
Bortolletto casada com Marco Bortolletto. Deixa
demais parentes e amigos. O seu sepultamento dar-
se hoje as 10:30 hs, saindo a urna mortuária do
Velório da Saudade – sala 07, seguindo para o ce-
mitério da Saudade, onde será inumado em jazigo
da família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. GERMINIA MARIA FEDRIGO CHIARINELLI
faleceu ontem na cidade de Piracicaba, aos 89
anos de idade e era viuva do Sr. Orlando
Chiarinelli.Era filha do Sr. Mario Luiz Fedrigo e da
Sra. Elisa Bassinelli, ambos falecidos. Deixa os
filhos: Maria Chiarinelli casada com Evandro Ri-
beiro da Cruz, Lazaro Antônio Chiarinelli casado
com Aparecida de Fátima V. Chiarinelli, Luiza
Joceli Chiarinelli Salvador casada com Jão Ade-
mir Salvador, Sônia Aparecida Chiarinelli Mene-
zes casada com José Antônio P. De Menezes, Mil-
ton de Jesus Chiarinelli, falecido e Mário Donizete
Chiarinelli casado com Vera Lúcia Chiarinelli. Deixa
também netos e bisnetos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:30 hs, saindo a urna mortuária do
velório da Saudade sala 01, seguindo para o cemi-
tério da Saudade, onde será inumada em jazigo
da família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

RELIGIOSA MARIA DE LOURDES DE OLIVEI-
RA faleceu anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 94 anos de idade e era filha do Sr. João de
Oliveira e da Sra. Jacintha Camargo de Oliveira,
ambos falecidos. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se ontem as 10:00
hs, saindo a urna mortuária do Mosteiro das Car-
melitas, seguindo em auto fúnebre para o Cemi-
tério da Saudade, onde foi inumada em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. MALVINA DOMINGUES JOANONI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos 91 anos de
idade e era viúva do Sr. Francisco João Joanoni.

Era filha do Sr. Avelino Domingues e da Sra. Ben-
vinda Maria de Jesus, ambos falecidos. Deixa o
enteado: Carlos Roberto Giovannoni casado com
Teresinha Antoniolli Giovannoni. Deixa 03 netos,
05 bisnetos e demais parentes. O seu sepulta-
mento deu-se ontem as 13:30 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade – Sala 02, para a
referida necrópole, onde foi inumada em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. MARIA TERESA DOS REIS faleceu anteon-
tem na cidade de São Pedro aos 70 anos de idade e
era casada com a Sr. Ornedilho Neiva Filho. Era filha
do Sr. David Gomes dos Reis e da Sra. Maria Rosa
Ferreira, falecidos. Deixa os filhos: Marcelo e An-
dré. Deixa netos e demais parentes. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 09:00 hs no Cemitério
Parque naquela localidade, onde foi inumada em
jazigo da família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. ADENIR MALVEZE faleceu ontem na cidade
de São Pedro aos 88 anos de idade e era casado
com a Sra. Nair Bergamaschi Malveze. Era filho
do Sr. Propecio Malveze e da Sra. Rosa Mascote.
Deixa a filha: Rosangela e Rosana, falecida. Dei-
xa neto e demais parentes. O seu féretro deu-se
ontem as 17:00 hs saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus – Sala 01 seguindo
em auto fúnebre para o Crematorio na cidade de
Piracicaba, onde foi realizada a Cerimônia de Cre-
mação. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SRA. MARIA ISABEL FELICIANO DOMINGUES
faleceu ontem na cidade de Piracicaba, aos 67
anos de idade e era viúva do Sr. Adão Antônio
Domingues. Era filha do Sr. Mario Feliciano e da
Sra. Nair Borges Feliciano, ambos falecidos. Dei-
xa as filhas: Jesuína Domingues Alves casada
com Jefferson Lucio Alves, Janaina Alves e Juce-
lina Domingues de Souza casada com Edson
Severino de Souza.  Deixa netos, demais paren-
tes e amigos.  O seu sepultamento deu-se ontem
as 10:45 hs, saindo a urna mortuária do Velório
“D”  do Cemitério Parque da Ressurreição para a
referida necrópole, onde foi inumada em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

SR. ALFREDO JOSÉ DE MELLO JUNIOR fale-
ceu dia 26 pp na cidade de  Rio Claro aos 77 anos
era filho  do Sr. Alfredo José de Mello e da Sra.
Liria da Fonseca Mello. Deixa os filhos Lucélia
casada com Junior, Rosana, Eliana casada com
Onivaldo, Alfredo casado com Tacilene, Bruno
Cesar e Julio Cesar casado com Greice. Deixa
também netos, bisnetos e tataranetos. O seu se-
pultamento deu-se dia 27 pp as 10:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Municipal de Rio Claro
seguindo para o Cemitério São João Batista na-
quela localidade, onde foi inumado em jazigo da
família. (GRUPO BOM JESUS FUNERAIS)

FALECIMENTOS
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Bebel diz que decreto de Doria que
classifica como essencial é “escárnio”

A deputada Professora Bebel diz que a  atitude do governo é uma
expressão da crueldade e do oportunismo de quem não valoriza a vida

Divulgação

VVVVVACINASACINASACINASACINASACINAS

Alex de Madureira participa das
comissões que aprovam compra

Para a presidenta da Apeoeso
(Sindicato dos Professores do En-
sino Oficial do Estado de São Pau-
lo), deputada estadual Professora
Bebel (PT), o decreto  publicado
pelo governador João Doria
(PSDB), que classifica a educação
básica como atividade essencial “é
um escárnio para todos aqueles
que adoeceram e morreram em
virtude da Covid-19 nas escolas
públicas estaduais paulistas”. O
decreto libera a partir de 11 de
abril a retomada das aulas presen-
ciais da rede pública e instituições
privadas de ensino. No entanto,
apesar do decreto “oportunista,
com o indisfarçável objetivo de
dar continuidade às aulas pre-
senciais em pleno agravamento da
pandemia”, a deputada Bebel ad-
verte que há uma sentença, em
vigor desde 9 de março, proibin-
do a volta às aulas presenciais, em
ação movida pela Apeoesp e por
outras entidades ligadas à educa-
ção, que tem que ser cumprida.

Bebel ressalta que a educação
é essencial sim, no entanto, pode
ser dada no formato remoto. “Não

concordamos com esta atitude ir-
responsável e exigimos respeito
com os profissionais da Educação
e toda classe estudantil. O Gover-
no Estadual tem o dever de proteger
vidas, decretando o ensino remoto
e dando total infraestrutura para
alunos e professores”, ressalta.

Levantamento da Apeoesp
revela que já são mais de 2.339
casos de contaminação e 59 mor-
tes entre pessoas que trabalharam
presencialmente em escolas estadu-
ais paulistas este ano. Para a presi-
denta da Apeoesp,  o secretário es-
tadual da Educação, Rossieli Soa-
res, está cedendo ao lobby das es-
colas privadas pela volta das aulas
presenciais e, para isso, “engana
a população”, garantindo que as
escolas sejam ambientes seguros.

Pesquisa encomendada pela

Apeoesp ao Instituto de Arquite-
tos do Brasil e Dieese, realizada em
agosto do ano passado, que resul-
tou no Manual Técnico para Esco-
las Saudáveis, revelou que 82% das
escolas não têm mais de dois sa-
nitários para uso dos estudan-
tes, além da falta enfermarias,
quadras e ambientes ventilados.

Para Bebel, a  atitude do go-
verno é uma expressão da cruel-
dade e do oportunismo de quem
não valoriza a vida. “Nenhuma,
absolutamente nenhuma linha
em consideração ou deferência
àqueles que pereceram. Qualquer
semelhança com a postura de Jair
Bolsonaro não é mera coincidên-
cia: ambos cultivam a mesma ad-
miração e interlocução com pró-
ceres da mentira, ambos são cra-
ques da indiferença”, afirma.

Deputado estadual Alex de Madureira integra as
três comissões que aprovam compra das vacinas

Aldo Guimarães

O texto substitutivo ao
Projeto de Lei 108/2021 que
autoriza a compra de vacinas
contra a Covid-19 pelo Estado
de São Paulo, foi aprovado
terça (30), num encontro rea-
lizado em ambiente virtual, na
Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo (Alesp).

A aprovação se deu duran-
te reunião conjunta das comis-
sões de Constituição, Justiça e
Redação, de Saúde e de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento
realizada em ambiente virtual e
o deputado Alex de Madureira
paz parte dessas três comissões
que apreciaram o Projeto de Lei.

“A partir dessa aprovação,
o Governo de São Paulo está li-
berado para adquirir, distribuir
e aplicar vacinas contra a Co-
vid-19, registradas ou autoriza-
das para uso emergencial pela
Anvisa, que é a Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária”, in-
formou o deputado que é vice-
presidente da Comissão de Saú-
de, membro da Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planeja-

mento e suplente na Comissão de
Constituição, Justiça e Redação.

Agora, seguindo o regimen-
to da Alesp, o texto vai para dis-
cussão e votação no plenário
por todos os deputados. “O
substitutivo ainda permite a aqui-
sição de vacinas pela iniciativa
privada, desde que seja para

imunizar, de forma gratuita,
funcionários e colaboradores,
completou”, Alex de Madureira.

De acordo com o  novo
texto, também está autoriza-
da a importação de vacinas
para o mesmo fim, desde que,
sejam registradas por autori-
dades sanitárias estrangeiras.

Divulgação

VACINADO
O ex-prefeito de Piracica-
ba Barjas Negri (PSDB) to-
mou vac ina nos seus 70
anos. E, pelas redes soci-

ais, f icou fel iz, afirmando
que, “com alegria e espe-
rança recebi a minha pri-
meira dose da Coronavac”.



LIMPEZA DA LÍNGUA
A língua é um importante órgão do nos-

so corpo que precisa de alguns cuidados,
como a boa e correta higienização.

É recomendada a higienização da lín-
gua para evitar que uma série de micror-
ganismos (fungos, bactérias e vírus) pos-
sam se acumular na sua superfície. A lim-
peza deste órgão ajuda a manter a inte-
gridade das mucosas que a revestem, pro-
movendo um aspecto saudável.

Higienizar a língua só traz vantagens,
segundo Ricardo Schmitutz Jahn, cirur-
gião-dentista, membro da Câmara Técni-
ca de Periodontia do CROSP (Conselho
Regional de Odontologia de São Paulo).

Ele lista os benefícios: ajuda a preser-
var o paladar apurado, já que as papilas
gustativas estarão livres. Ajuda a manter
o hálito saudável, evitando constrangimen-
tos com halitose e também diminui os ris-
cos de a pessoa ter bactérias prontas para

'entrar em campo' e causar problemas em
outros lugares ou ainda povoar a placa
bacteriana, que pode aumentar o risco de
cárie e doenças periodontais.

Mesmo em crianças a língua deve ser
higienizada. No caso dos bebês, após cada
mamada, e sempre com delicadeza.

Após o uso do fio dental e escovação
dos dentes com pasta fluoretada, a higie-
ne da língua pode ser feita com a escova
de trás para frente em linha reta e na dia-
gonal, os movimentos devem ser suaves
e não causar nenhum tipo de trauma, en-
tre 6 e 10 repetições são suficientes.

'Os dispositivos limpadores de língua, en-
contrados em farmácias e drogarias, assim
como uma colher, podem ser usados com
movimento de raspagem de trás para frente,
de forma a deslocar e remover a sujeira. Após
esses movimentos, deve-se enxaguar a boca
com água limpa', recomenda Jahn, do CROSP.
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Prefeitura e SAAE fazem
apelo: economizem água
Prefeito Marcos Buzetto e superintendente do SAAE, Emerson Ricardo Vieira,
ampliam contatos na Alesp para garantir recursos em favor da água no Município

EDITAIS DE PROCLAMAS
Oficial de Registro Civil das Pessoas Naturais, Interdições, Tutelas e Tabelião de Notas da Sede da
Comarca  de Rio das Pedras/SP - RUA PREF. JOÃO BATISTA DE AGUIAR, nº 190, SÃO CRISTOVÃO

- RIO DAS PEDRAS - SP - CEP: 13390-000 Tel: (19) 3493-2591

Faço saber que pretendem se casar e apresen-
taram os documentos exigidos pelo Artigo 1525
do Código Civil Brasileiro:

JOÃO EVALDO BONATTO e MICHELLE ANDREA
VITAL, sendo o pretendente: nacionalidade brasi-
leiro, divorciado, metalúrgico, nascido em Rio das
Pedras - SP, aos 04/01/1980, residente e domicilia-
do na Rua José Emílio Bettiol, nº 4, Jardim São Cris-
tóvão, Rio das Pedras - SP, filho de JOÃO OSVAL-
DO BONATTO e de IRIA TEREZINHA SEGATTO BO-

NATTO; e a pretendente: nacionalidade brasileira,
solteira, assistente de rh, nascida em Rio das Pe-
dras - SP, aos 30/08/1983, residente e domiciliada
Na Rua José Emílio Bettiol, nº 4, Jardim São Cristó-
vão, Rio das Pedras - SP, filha de JOSÉ ANTONIO
VITAL e de TÂNIA DAS DORES BONETTE VITAL.

Se alguém souber de algum impedimento, oponha-o na
forma da Lei. Lavro o presente, que afixo no lugar de
costume e publico pela Imprensa Local. RIO DAS PEDRAS,
01 de abril de 2021. A Oficial: SONIA MARLY DE ALMEIDA

O SAAE (Serviço Autônomo
de Água e Esgoto de Rio das Pe-
dras) alerta a população sobre o
início do período de estiagem no
município de Rio das Pedras e
pede a compreensão da popula-
ção para que use de maneira
consciente de água, evitando o
desperdício. Este é o aviso de
Emerson Ricardo Vieira, superin-
tendente da autarquia, e do prefei-
to do Município, Marcos Buzetto.

“É que as chuvas em nossa
região não vêm sendo suficientes
para garantir que os reservatórios
do SAAE mantenham-se plena-
mente abastecidos, muito pelo con-
trário, pelas fotos podemos obser-
var que o nível já começou a bai-
xar”, afirma Emerson Ricardo.

Agravando ainda mais a si-
tuação, Emerson Ricardo afirma
que, “com o enfrentamento da
pandemia e o aumento das res-

trições, como a quarentena en-
frentada pelos munícipes para
combater o coronavírus, a autar-
quia sofreu um aumento expres-
sivo no consumo de água forne-
cido ao município, que prejudi-
cou o nível de nossas represas”.

Emerson esclarece que o
“SAAE é abastecido pelas represas
São José Viegas, São Jorge e Bom
Jesus. “Porém, assim que assumi-
mos os trabalhos na administra-
ção da autarquia, procuramos
novos pontos e ampliamos a cap-
tação de água em nosso municí-
pio”, informa Emerson Ricardo.

Quanto à perfuração de po-
ços artesianos, o superinten-
dente Ricardo informa que o
SAAE realizou, recentemente, a
ativação e funcionamento de
poços artesianos, localizados nos
bairros São Carlos E.T.A. 3 (Es-
tação de Tratamento de Água).

CONFIANTE — O prefeito
Marcos está confiante nos traba-
lhos desempenhados pela autar-
quia e afirma que “sabemos que o
desafio que estamos enfrentando é
grande, porém a nossa vontade e
determinação são ainda maiores;
juntos, estamos nos dedicando e
realizando todas as manutenções
preventivas necessárias para evitar
a suspensão no fornecimento de
água à população, bem como esta-
mos providenciando a aquisição de
equipamentos móveis para evitar a
paralisação em caso de manuten-
ções corretivas emergenciais.”

O prefeito Marcos conta, tam-
bém, que foram adquiridos dois
reservatórios de água para a au-
tarquia, um será instalado no
bairro Luiz Massud Coury, ou-
tro no bairro Bom Jesus, com o
intuito de ampliar o abastecimen-
to de água nos citados bairros.

A Administração Municipal,
conforme afirma o Prefeito Mar-
cos, busca, junto aos órgãos go-
vernamentais, em especial na As-
sembléia Legislativa do Estado de
São Paulo (Alesp), recursos para
aumentar a captação, e estamos
confiantes que em breve teremos
boas notícias para os munícipes”.

APELO — Preocupado com
o nível das represas do municí-
pio. o prefeito Marcos e o supe-
rintendente Ricardo fazem um
apelo à população riopedrense:
“Nossos amigos, economizem
água!. A água é um elemento es-
sencial para nossa vida cotidia-
na, bem como para a produção
e manutenção de tudo que é es-
sencial. Economizar água é algo
que cabe a cada um de nós, pois
cuidar do planeta é uma respon-
sabilidade de todos. Pensem
bem, enquanto ainda temos!.”
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Câmara de Mombuca apoia
campanha para os recursos

Vereadores de Capivari estiveram na Câmara de Mombuca

Divulgação

A presidente Mariane Caro-
line Messias recebeu, no Plenário
da Câmara de Mombuca, os ve-
readores de Capivari Denilton
Rocha dos Santos, Ruan Henri-
que Pellegrini Braggion e Thiago
Júnior Anésio Braggion, na últi-
ma na sexta (26). Eles iniciaram
a Campanha "Todos contra a Co-
vid", com o intuito de incentivar
a conscientização da população
sobre a doença, e para fazer um

levantamento das necessidades na
área da saúde para o enfrentamen-
to da pandemia. E, para isso, os
vereadores deixaram um ofício
buscando apoio dos vereadores de
Mombuca. O documento, que será
assinado por mais municípios,
será encaminhado ao Governo
do Estado de São Paulo reivindi-
cando ajuda e recursos para aten-
der às necessidades da Santa Casa
da Misericórdia de Capivari.

Parte das agências do Insti-
tuto Nacional do Seguro Social
(INSS) na região de Piracicaba se-
rão fechadas por conta da anteci-
pação de feriados, definida pelas
prefeituras. Em Piracicaba, a uni-
dade do INSS ficou fechada ape-
nas na segunda (29). Já nas cida-
des de Araras e Rio das Pedras, as
agências não funcionaram duran-
te toda a próxima semana, entre os
dias 29 de março e hoje (1.º). O ob-
jetivo é ampliar o isolamento social
para conter o avanço da Covid-19.

O INSS está entrando em con-
tato com os segurados que possu-
em agendamento para os dias de
feriado antecipado em cada locali-
dade. A medida tem como objeti-
vo informar sobre o fechamento
das agências e reagendar atendi-
mentos, inclusive de perícia médi-
ca. No entanto, algumas pessoas
podem estar com cadastro desa-
tualizado, inviabilizando o conta-
to. Caso não receba nenhuma li-
gação do Instituto, o segurado que
possui horário agendado para es-
sas agências nos dias de feriado deve
ligar para o telefone 135 e remarcar
o atendimento. O INSS orienta os
segurados a não se dirigirem às
agências durante esse período.

REABERTURA — A agên-
cia de Piracicaba voltou a aten-
der o público na terça (30). Já as
unidades de Rio das Pedras e
Araras serão reabertas no dia 5
de abril. Por conta da fase emer-
gencial, adotada em todo o Esta-
do de São Paulo, neste momen-
to, as unidades do INSS reali-
zam apenas atendimentos de pe-
rícia médica e avaliação social.

ISOLAMENTO SOCIAL –
As agências do INSS que foram
abertas para o público estão ade-

quadas às normas sanitárias para
evitar a contaminação pela covid-
19. Porém, a medida adotada pelas
prefeituras das três cidades visa a
reduzir a circulação de pessoas nas
ruas e o fechamento de organiza-
ções que seguem funcionando du-
rante a fase emergencial, em vigor
no estado desde o último dia 15.

CANAIS REMOTOS –
Quase todos os serviços do INSS
podem ser acessados a distância,
pelos canais remotos de atendi-
mento, que são o Portal Meu
INSS (aplicativo e site gov.br/
meuinss) e a Central Telefônica 135.

Pelo Portal Meu INSS, o ci-
dadão pode requerer benefícios,
emitir extratos, cumprir exigên-
cias e agendar atendimento pre-
sencial. Nesse canal, encontra
também a assistente virtual Helô,
que orienta sobre benefícios, escla-
rece dúvidas e emite senha para
acesso à área restrita do portal.

Pelo telefone 135, é possível
fazer inscrição na Previdência
Social, obter orientações, escla-
recer dúvidas, solicitar benefí-
cios e agendar atendimento pre-
sencial, entre outros serviços.

EXIGÊNCIA EXPRESSA
– Durante os dias de feriado, o
serviço Exigência Expressa tam-
bém ficará suspenso nas agências
de Piracicaba, Araras e Rio das
Pedras. O serviço possibilita ao se-
gurado que já fez algum requeri-
mento ao Instituto entregar cópias
de documentação complementar,
por meio do depósito em urnas lo-
calizadas em frente às unidades.

Os segurados que precisarem
apresentar documentação comple-
mentar nesse período podem anexar
cópias digitalizadas dos documentos
solicitados no Portal Meu INSS.

INSSINSSINSSINSSINSS

Antecipação de feriados
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Câmara de Mombuca faz primeira sessão remota

Primeira reunião da Câmara
por vídeo foi dia 24

A Câmara Municipal de
Mombuca iniciou dia 24 as ses-
sões ordinárias por vídeo confe-
rência. Foi o primeiro encontro
realizado remotamente, seguindo
o Ato da Presidência nº04/2021
que reforça o distanciamento e
cuidados para a transmissão do
coronavírus. A sessão foi trans-
mitida pelo canal da Câmara no
YouTube, e posteriormente, foi
publicado um outro vídeo na ín-
tegra em que aparecem todos os
vereadores. Todos os vereadores
participaram da sessão que foi

PAUTA — Foram encami-
nhadas 01 indicação e 02 Proje-
tos de Lei do Legislativo. A in-
dicação da noite foi feita pelo ve-
reador Gigio, que pede a recu-
peração da calçada nas proxi-
midades da diretoria de ensino,
pois há buraco e oferece riscos
aos pedestres. A proposta foi apro-
vada por todos os vereadores.

A presidente Mariane Caroli-
ne Messias e o vereador Eduardo
Nunes da Rosa encaminharam
dois Projetos de Lei. Um deles ins-
titui o “Dia Municipal de Inclusão

e de Luta da Pessoa com Deficiên-
cia” para promoção da conscienti-
zação, sendo dia 21 de setembro,
data nacional para a comemora-
ção, e a “Semana Municipal de
Inclusão e de Luta da Pessoa
com Deficiência”, que fica para
os dias próximos ao dia 21. A
Prefeitura de Mombuca poderá
promover, em parceria com en-
tidades sociais ligadas a causa,
a organização de atividades que
despertem a consciência ao tema,
dando visibilidade à militância.

O outro projeto institui a “Car-
teira de Identificação da Pessoa
com Transtorno do Espectro Au-
tista” – CIPTEA no âmbito do mu-
nicípio, destinada a conferir a iden-
tificação da pessoas diagnosticadas
com Transtorno Espectro Autista -
TEA e a garantir atenção integral,
pronto atendimento e prioridades
no acesso público e privado, além
da política de proteção aso direi-
tos e supervisão do setor social.

Os projetos serão encami-
nhados às Comissões da Câma-
ra para estudos e serão posteri-
ormente votados em sessão.

ORDEM DO DIA — O Pro-
jeto de Lei encaminhado pela Câ-
mara Municipal, que estava em
tramitação na outra sessão, proí-
be o manuseio e utilização, a quei-
ma e soltura de fogos de estampi-
dos e de artifícios, assim como de
qualquer artefatos pirotécnicos de
efeito sonoro. A proibição esten-
de-se a todo o município de Mom-
buca, recintos abertos ou fecha-
dos, áreas públicas ou particula-
res. O projeto prevê multa de
R$2.000,00 (dois mil reais), que
será dobrado na hipótese de re-
incidências. O objetivo do proje-
to é promover à saúde da popu-
lação, das pessoas com hipersen-
sibilidade, além dos animais. O
documento foi assinado pelo ve-
reador Ronivon Matos Pereira.

O Executivo encaminhou
dois projetos de lei. Um deles é o
Projeto de Lei Complementar que
dispõe sobre a criação de empre-
go público de “Assessor do Dire-
tor (a) da Saúde”, em regime
CLT, com ensino médio. Segun-
do a justificativa do Prefeito For-
miguinha, o cargo se faz neces-

sário para a dinamização das
atividades e atendimentos dos
usuários da saúde municipal.
Aprovado por 05 votos contra 03.

Outro Projeto de Lei que
dispõe sobre abertura de crédi-
to suplementar no valor de R$
905.800,00 que serão destinados
à diversas áreas do município (edu-
cação, infraestrutura, desenvolvi-
mento rural, assistência social) que
tem como objetivo complementar o
orçamento vigente. Parte do mon-
tante será destinado à saúde para
combater o aumento dos casos de
dengue e ao combate à Covid-19.
Aprovado por unanimidade.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555

Divulgação

VISITA
Roberto Cho (à direita),
vice-presidente da THN
Brasil, e presidente do
Conselho Deliberativo da
Associação Esportiva, Re-
creativa e Cultural dos Fun-
cionários do Parque Auto-
motivo de Piracicaba, visi-
tou o prefeito de Rio das
Pedras, Marcos Buzetto —
ao lado da esposa, Sueli
Buzetto —, semana passa-
da, para iniciar troca de in-
formações para um possí-
vel novo projeto de instala-
ção de indústrias sul-core-
anas na Região de Piraci-
caba. O Município de Rio
das Pedras já possui duas
empresas da Coréia do Sul.
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AVISO DE ALTERAÇÃO DA DATA DE ABERTURA DA LICITAÇÃO
CHAMADA PÚBLICA Nº 001/2021
A Prefeitura Municipal de Anhembi/SP através do Pregoeiro e Equipe de
Apoio tornam público para conhecimento dos interessados a ALTERA-
ÇÃO DA DATA DE ABERTURA DA CHAMADA PÚBLICA 001/2021 que tem
por objeto aquisição de Gêneros Alimentícios da agricultura familiar para
Alimentação Escolar, para alunos da rede municipal de ensino
Fica alterado a data da Chamada Pública nº 001/2021 para o dia 12/04/
2021 as 14h00, no Departamento de Licitações da Prefeitura Municipal,
as demais cláusulas e condições do edital, se mantém inalteradas.
Tal alteração ocorre pelo fato da decretação de Ponto Facultativo no dia
01/04/2021 – DECRETO 2.377/2021.
O Edital completo estará à disposição no Departamento de Licitações do
Município de Anhembi, situado na Praça: Prefeito Ismael Morato do Amaral,
n° 67, CEP: 18620-000, de Segunda à Sexta-Feira, exceto feriados, das 8
h as 11h30 e das 13 h as 17h30 ou através do telefone (14) 3884-9020,
com Camila e ainda pelo e-mail: licitação@anhembi.sp.gov.br. LINDEVAL
AUGUSTO MOTTA – Prefeito Municipal. Anhembi, 31 de Março de 2021

PREFEITURA MUNICIPAL DE ANHEMBI/SP
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